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Parlamentarios abogan porque la región albergue 
un evento de Asamblea Astronómica Internacional 
cuencia. La falta de infraestructura para realizar conferencias sería el motivo por el cual la 
capital regional no fue seleccionada, esto, a pesar de la capacidad astronómica instalada. 

Macarena Saavedra Ledezma 
cronicaOmercurioantofagasta.cl 

ras elanuncio dela reali- 
T zación de la Asamblea 

General de la Unión As- 
tronómica Internacional en 
Santiago para el 2030, instan- 
cia que espera reunira más de 
3milexpertos para discutir so- 
breel futuro dela astronomía, 
en uno delos eventos más im- 
portantes de la astronomía 
mundial, diversos actores re- 
gionales han cuestionado la de- 
cisión de dejar fuera a la re- 
gión, pese gran desarrollo as- 
tronómico que exhibe a nivel 
nacional e internacional. 

  

CARTA AL PRESIDENTE 
Sibienel evento busca consoli- 
daral país como unactor clave 
enla exploración del universo 
por la calidad del cielo y la in- 
fraestructura de última genera- 
ción desarrollada en la zona 
norte de Chile, el cuestiona- 
miento se basa en la región se- 
de del encuentro, ya que San- 

con la misma 
lidad que Anto- 

fagasta. Asílo dio a conocer la 
senadora Paulina Núñez, quien 
incluso, envió una carta al pre- 
sidente Gabriel Boric. 

“Es inaceptable que Anto- 
fagasta, el verdadero epicentro 
delaastronomíaa nivelglobal, 
sea ignorada en este tipo de 
eventos. Nuestra región ha si- 
do y seguirá siendo un referen- 
teenlaobservación deluniver- 

  

“Solicito al Presidente 
que, si bien la reunión 
principal se llevará a 
cabo en Santiago, al 
menos se organice 
una jornada especial 
en Antofagasta”. 

    

Paulina Nuñez 
Senadora RN 

so, y no podemos permitir que 
esta oportunidad histórica pa- 
se desapercibida”, expresó la 
senadora Núñe: 

La senadora hizo un llama- 
doal Presidente Gabriel Boric 
para que se tomen medidas 
quereconozcan la importancia 
astronómica dela región. 

“Solicito al Presidente que, 
si bien la reunión principal se 
llevará a cabo en Santiago, al 
menos seorganice una jornada 
especial en Antofagasta. Es lo 
mínimo que se puede hacer 
para honrar el rol crucial que 
nuestra región juega en la as- 
tronomía mundial”, afirmó. 

FALTA INFRAESTRUCTURA 

Al respecto, Eduardo Unda- 
Sanzana, astrónomo y director 
del Centro de Astronomía (Ci- 

teva), apuntóa la presión sobre 
lainfraestructura necesaria 
ralas conferencias, lo que dis- 
pone a pocas ciudades del 
mundo parasu realización. 

“Nuestro país ha postulado 
tres veces a ser sede de esta 
conferencia y las dos primeras 

  

pa 

  

CEDIDAESOORG 

LA POSTULACIÓN FUE ENCABEZADA POR LA SOCIEDAD CHILENA DE ASTRONOMÍA Y SUMÓ MÚLTIPLES APOYOS. 

veces ni siquiera pasamos la 
etapa preclasificatoria, ya que 
el comité evaluador internacio- 

nal juzgó que la infraestructu- 
ra de conferencias de ninguna 
ciudad de Chile era apta para 
recibir el evento, a pesar de 
que hicieron visitas presencia- 
les a conocer los más grandes 
espacios disponibles en Santia- 
go”, explicó. 

Respecto a la realización 
del evento parael 2030, Unda- 
Sanzana dijo que, “entre la úl- 

tima postulación fallida, en 
2018, y la postulación presen- 
tada este año, en Santiago se 
habilitaron algunos nuevos es- 
pacios de gran escala los que, 
detodos modos, nos dejaban 
en unasituación muy allímite. 
Otras ciudades de Chile no 
contaban con espacios de ese 
tamaño, de modo quela ú 
ciudad con la que podíamos 
postular era Santiago, y de to- 
dos modos con bastante incer- 
tidumbre”. 

  

TER rechaza reclamación al padrón de 
Sierra Gorda presentada por Fernández 
ELECCIÓN. Tribunal solo acogió la exclusi 

  

ón de una persona, 
de las más de 400 presentadas por el candidato a alcalde. 

n medio de la polémica 
por eventuales acarreos 
'en la comuna de Sierra 

Gorda, el Tribunal Electoral Re- 
gional (TER) Antofagasta, solo 
acogióla exclusión de una delas 
personas, entre un total de 401 
presentadas por el candidato a 
alcalde deesacomuna, elexcon- 
cejal Diego Fernández (Indep. - 
Chile Vamos). 

*(.) Queno cabe más que 
rechazar la solicitud de exclu- 
sión formulada, puesningúnan- 
tecedente serio se incorpora ni 
pruebaalguna en el estadio pro- 
cesal pertinente para demostrar 
ante esta Judicatura Electoral 
quetales personas no cumplen 
con el presupuesto base exami- 
nado enel motivo segundo pre- 
cedente, para ejercer su dere- 

choal sufragio en la comuna de 
Sierra Gorda, siendo insuficien- 

teel padrón electoral auditado 
2024”, detalla. 

El TER agrega que “(..) re- 
fuerzalo anterior las declaracio- 
nes y antecedentes aportados 
por algunas de aquellas perso- 
nascuya exclusiónse solicita, de 
lascualesaparecenque todas vi 
ven otrabajan en la comuna de 

Sierra Gorda, con lo cualse cum- 
pleel presupuesto paraconside- 
rarlascomo domiciliadas”. 

Cabeindicar que el candida- 
10 Diego Fernández también fue 
parte del proceso de impugna- 
ción del padrón completo que 
presentó la candidata (Ind) 
Adriana Rivera. 

En esa causa, el tribunal 
electoral desestimóla alegación 
de Fernández en representa: 
ciónde 17 personas que afirma- 
ban ser habitantes de la comu: 
na. as 

Desde el Instituto de Astro- 
nomía de la Universidad Cató- 
lica del Norte (IA-UCN), su dí- 
rector, Maximiliano Moyano 
destacóla decisión y manifestó 
susatisfacción con la reunión, 
pero tambiénseñaló que esne- 
cesario contar con una ciudad 
sede apta para el evento. 

“Se trata de un evento muy 
grande, por lo tanto, debe ne- 

          

Reforma de Estatutos 

Gestión 2023 

cesariamente ser en una ciudad 
quetengatoda la infraestructu- 
ra para surealización. Incluso 
seestá discutiendo queno exis- 
tenisiquieraen Santiago un lu- 
gartan grande para desarrollar. 
este encuentro y Chile deberá 
prepararse paraello”. 

“Particularmente la ciudad 
de Antofagasta, no cuenta con 
esa infraestructura, por lo que 
auncuando uno quisiera hacer 
esto aquí no habría un lugar 
suficientemente grande para 
albergarlo”, agregó. 

SENADOR ARAYA 

Apesar delas razones pararea- 
lizar el evento en Santiago, al 
igual que Núñez, el senador Pe- 
dro Araya , concluye que es 
una, “pésima noticia para 
nuestra Región de Antofagasta, 
referente mundial en elqueha- 
cer astronómico, queno se nos 
haya considerado para acoger 
comosede a la Asamblea Ge- 
neral dela Unión Astronómica 
Internacional 2030”. 

Para el senador esrelevan- 
te que la decisión se pueda re- 
vertir y considerar a Antofagas- 
tacomo puntoclave delasreu- 
niones. 

“Es de esperar que esto se 
pueda revertiro al menosse in- 
dluya a nuestra región en algu- 
na de las actividades de la 
Asamblea, y si no, insisto, es 
una muy mala noticia”. (3 

y Ordinaria de Socios, 
para el jueves 05 de 
septiembre de 2024. 

Votación para renovación parcial del 
Directorio 

EOS 

Gimnasio Colegio TI Don Bosco 
Antofagasta 

Primera citación: 10:00 horas 
Segunda citación: 10:30 horas 

» Término asamblea: 13:00 horas 

Presidente AA 
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